

## WAS ICH SCHON IMMER ÜBER SCHWEDEN WISSEN WOLLTE

Begegnungen auf Björkö

Fotografien

von Gerhard Kowald

**Ausstellungseröffnung:**

Freitag 2. Juni 2023, 19 Uhr

**Öffnungszeiten:** Sa 3.6. 16-20 Uhr,  
Fr 9.6. 17-20 Uhr, Sa 10.6. 16-20 Uhr,  
Fr 16.6. 17-20 Uhr, Sa 17.6. 16-20 Uhr  
und nach Vereinbarung  
über unsere website!



Wem fielen, wenn von Schweden die Rede ist, nicht sofort die Geschichten von Astrid Lindgren ein? Wenn sich die falunrot gestrichenen Häuser Bullerbüs vor dem IKEA-blauen Himmel abheben, auf Saltkrokan die Ferienzeit beginnt und Michel aus Lönneberga die Hühner mit Schnapskirschen füttert, kann es „schwedischer“ kaum werden, so scheint es. Der Salzburger Fotograf Gerhard Kowald hat im vergangenen Herbst mehrere Wochen als „Artist in Residence“ auf der Schäreninsel Björkö verbracht, um Land und Leute kennenzulernen. Vor dem Hintergrund intensiver Begegnungen ist ihm eine sensible und lebendige Dokumentation des Insellebens gelungen, die gänzlich ohne Klischees auskommt.

**Robinigstraße 2A - 5020 Salzburg - [mail@extrazimmer.info](mailto:mail@extrazimmer.info) - [www.extrazimmer.info](http://www.extrazimmer.info)**

## Gerhard Kowald,

geboren 1957 in Graz.

Studium der Malerei, Kunst- und Werkpädagogik

an der Akademie der Bildenden Künste in Wien.

Langjährige Lehrtätigkeit im Bereich Kunst und Medien am Gymnasium  
sowie Lehrauftrag für Medien an der Kunstuniversität Mozartum (Salzburg).

Lebt und arbeitet als frei schaffender Fotograf in Salzburg.

Schwerpunkt: struktureller Wandel städtischer Peripherien und Landregionen  
sowie spezifische Fragestellungen zu Migration und Obdachlosigkeit.

Die aktuelle Arbeit entstand 2022 während eines Artist-in-Residence Aufenthalts  
auf der Insel Björkö in Schweden.

[www.gerhardkowald.com](http://www.gerhardkowald.com)

[www.instagram.com/gerhard\\_kowald](https://www.instagram.com/gerhard_kowald)



Für alle, die uns noch nicht kennen: Das **extrazimmer** ist mehr als nur eine (Foto-)Galerie! Es ist ein Ort, an dem wir mit den unterschiedlichsten Künstlern, Vortragenden und Gästen ins Gespräch kommen möchten. Die Themen sind vielfältig, die Gedanken frei und die Stimmung ungezwungen. Manchmal ergeben sich beim Ausstellungs-Achterl gleich neue Projekte. Auf dem Foto, das Erika Pircher bei der letzten Vernissage aufgenommen hat, sind zu sehen (von links nach rechts): Der Fotograf Gerhard Kowald im Gespräch mit den Galeristen Karl und Ruth Mätzler.

Auch am 2. Juni laden wir wieder zu einem geselligen Austausch ein - dem Anlass entsprechend nicht nur zu einem Glas Wein, sondern auch zu original schwedischen Kanelbullar (Zimtschnecken). Wir nehmen keinen Eintritt, freuen uns aber über einen freiwilligen Unkostenbeitrag im Rahmen Ihrer Möglichkeiten.

**[Robinigstraße 2A - 5020 Salzburg - mail@extrazimmer.info - www.extrazimmer.info](https://www.extrazimmer.info)**